



El imposible del mínimo consenso en la mesa de negociación salarial

por EL Expediente — diciembre 19, 2023 en Opinión Tiempo de leer: 4 mins read



COLUMNISTA
ALEJANDRO RAMÍREZ



Por: Alejandro Ramírez Londoño

El nivel de salarios en una economía tiene una importancia indiscutible como quiera que se encuentra en la base del comportamiento económico del país. Siendo un costo para empleadores es a la vez la principal fuente de ingreso de los trabajadores y por ende el sostén, capacidad de consumo y también de ahorro de los hogares. Por ello la discusión sobre el salario mínimo tendrá implicaciones definitivas en las condiciones de trabajo y la capacidad de empleabilidad de las empresas en el contexto de un año que termina con un desempeño catastrófico, de niveles más que pandémicos, endémicos, en nuestra economía. En la mesa de negociación salarial se encuentra nada más ni nada menos que el futuro de las familias colombianas el año que llega.

"No preguntemos si estamos plenamente de acuerdo, sino tan sólo si marchamos por el mismo camino." Escribió Goethe. Para nadie es un secreto que estamos abocados a una recesión económica por cuenta de los sesgos ideológicos que orientan la política económica del gobierno Petro. Muestra de ello, una cifra que no puede pasar desapercibida: los más de veinte mil empleos perdidos en el sector de hidrocarburos con los que termina el año 2023. Campetrol, gremialidad de servicios del sector, advertía que solo por causa de la menor actividad de taladros en los proyectos, se perdía producción y reservas de crudo, pero también perdieron 15 mil puestos de trabajo bien remunerado, con capital humano preparado, seguramente por fuera del acuerdo del piso en el salario que se discute en la actualidad y en graves dificultades para migrar a otros sectores de la economía, al tiempo que ésta perdió todo su dinamismo, dejando familias enteras haciendo esfuerzos con sus ahorros mientras reingresan al sector productivo.

Esta semana, advertimos el fuerte reclamo de Gustavo Petro a FENALCO por rechazar la pretensión del 18% de aumento en el salario mínimo y, nuevamente, el Presidente trino en tono de amenaza: "Si quieren vender en sus grandes superficies comerciales entonces necesitan compradores con buen sueldo. Al buscar esclavizar la fuerza de trabajo del país Fenalco estaría construyendo la ruina de sus propios afiliados. Lo que más le interesa a un comerciante es que la gente tenga capacidad de pago y eso se llama buenos salarios." Cuando Ninguna responsabilidad les cabe a los comerciantes en la escasez de compradores con sueldo y mucho menos, de la destrucción de los puestos de trabajo en sectores tan importantes de la economía como los hidrocarburos.

No se trata pues de estar en total identidad con la política del gobierno como le reclamó Petro a Fenalco, sino reconocer que el desacierto en la orientación económica que hoy nos acosa con inflación y desempleo, requiere ser corregido, antes que escalado, frente a un asunto tan delicado como las decisiones sobre las condiciones de empleabilidad de las empresas. Un tema tan trascendental, que esta semana hizo entrar en

¿Quieres Apoyarnos?



Popular



COLUMNISTA
DARÍO ACEVEDO CARMONA

No subestimar a Petro

23 COMPARTIDAS

01

- 02 Maduro financió la campaña de Petro a través del Clan Torres. Benedetti ya se lo contó a la DEA
6754 COMPARTIDAS
- 03 Inversión Extranjera e inflación, ¿tan buenas como dicen cercanos al gobierno?
14 COMPARTIDAS
- 04 ¡Cobardes!
634 COMPARTIDAS
- 05 Petro se reunió con Alexander Soros
355 COMPARTIDAS

Facebook

Recomendado

contradicción al Grupo de Análisis del Mercado Laboral del Banco de la República con el gobierno Petro: advierte la pérdida de 454 mil empleos con la reforma laboral, mientras la Ministra de protección social manifiesta que el interés en crear puestos de trabajo cede frente al objetivo de la formalización. No solo será la primera vez que una reforma laboral se tramite sin intención de crear empleos, sino que traerá consecuencias que se transmitirán a toda la economía: "tendremos menos compradores".

Los términos acumulados en que opera la economía indefectiblemente nos avizoran un descalabro por cuenta de semejantes sesgos, contradicciones, inconsecuentes y sin corrección oportuna como muestra la reciente apertura de la discusión de la reforma laboral en la Cámara de Representantes, donde damos por descontado se repita el descalabro de la reforma a la salud: mientras el sistema agoniza por cuenta del estrangulamiento del gobierno, los colombianos temen enfermarse; esta vez mientras los colombianos luchan por conservar sus puestos de trabajo, el gobierno le adiciona complejidad a la contratación laboral, dejando el camino a la creciente informalidad y a la contratación por servicios.

El que se discuta el aumento salarial del año 2024 a la vez que se tramita la reforma laboral en momento en que los colombianos están en modalidad "vacaciones" le quita el peso que tiene la discusión y traerá, con estupor, la lapidaria noticia que al freno de las inversiones empresariales por cuenta de la incertidumbre de 2023, iniciado el 2024 darán inicio a programas de adelgazamiento que se vuelvan tan necesarios como su supervivencia misma. El mínimo de consenso en la mesa de negociación salarial, no podrá ser visto en términos ideológicos, de enfrentamiento o pulso entre sindicatos y empleadores, como lo muestra e incentiva el gobierno, sino como un acuerdo de supervivencia de dos partes que se necesitan mutuamente para pasar el trago amargo de una economía conducida con sesgo ideológico. Por favor, pregunten en el sindicato de [Ecopetrol](#) por los efectos adversos de las políticas de la persona a quien confiaron en las elecciones del 2022 el futuro de los colombianos: su testimonio hoy, no puede pasar desapercibido.

(Visitas Totales 9)

Compartir 3 Enviar Tweet 2 Compartir

El Expediente

recomendado

La "Guasona" 3 AÑOS ATRÁS

Grave denuncia contra juez que revivió candidatura del movimiento Fuerza Ciudadana en Santa Marta 2 MESES ATRÁS

Recomendado

La "Guasona" 3 AÑOS ATRÁS

Grave denuncia contra juez que revivió candidatura del movimiento Fuerza Ciudadana en Santa Marta 2 MESES ATRÁS

Inicio > Opinión

Inversión Extranjera e inflación, ¿tan buenas como dicen cercanos al gobierno?

por EL Expediente — diciembre 17, 2023 en Opinión Tiempo de leer: 6 mins read

0



COLUMNISTA
DUVÁN EDUARDO IDÁRRAGA
LÓPEZ

El Expediente
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

Compartir en Facebook Compartir en Whatsapp Compartir en Twitter Telegram

Compartir en Facebook Compartir en Whatsapp Compartir en Twitter Telegram

¿Quieres Apoyarnos?

El Expediente
APOYA A EL EXPEDIENTE
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN
#UnaVakiPorElExpediente
<https://elexpediente.co/>

Popular



Maduro financió la campaña



Por: Duván Idarraga

Alguien que conozco (es economista y defensor del gobierno Petro; pese a su formación dice que económicamente el país va muy bien) hace poco me decía que la Inversión Extranjera Directa (IED) en Colombia estaba alcanzando niveles nunca vistos. Otros defensores sacan pecho por el resultado de la inflación, que ha bajado en los últimos meses para ubicarse en el **10.15% (anualizada)**. Como es costumbre en los seguidores y aliados de este gobierno, son muy dados a vender ilusiones a partir de cifras que no se conocen o cuya interpretación acomodan. Explico por qué:

Frente al tema de la Inversión Extranjera Directa (IED), según cifras del Banco de la República, hasta el tercer trimestre del 2023, para el total de actividades económicas, representaba **US\$12.797 millones**, si lo comparamos con igual período del 2022, **US\$13,091 millones**, encontramos una disminución de **US\$294 millones** que equivalen al **2.25%**; por tanto, no es como dicen los seguidores el gobierno que está allegado a niveles nunca vistos, por el contrario, decrece.

Donde es más significativa la disminución de la IED es en el sector petrolero; hasta el tercer trimestre del 2022 obtuvo **US\$2.339 millones** versus **US\$1.992** para igual período del 2023, lo que representa **una reducción de US\$347 millones de dólares que equivalen al 14.82%**. Es absolutamente claro que las políticas, anuncios y decisiones del gobierno Petro frente a este sector están ocasionando una disminución considerable en el flujo de inversiones que el país requiere si se desea mantener la autonomía energética.

Por el lado de la inflación, la forma en que presenten el resultado los aliados del gobierno lo hacen ver muy favorables y como un gran logro. Hay un decrecimiento en esta variable ya que el dato a noviembre del 2023 es de una inflación anualizada del **10.15%**, si la comparáramos con junio del 2022 con un **9,23%** hay **92 puntos porcentuales de crecimiento** que equivalen al **9,97%**; si la analizamos con la inflación del año 2022, que fue del **5.6%**, sigue siendo una cifra casi del doble.

Si dejamos el análisis hasta las comparaciones realizadas, podría decirse que se viene haciendo un trabajo adecuado de reducción, aunque está lejos de los resultados del 2022. Si hacemos una revisión en el contexto internacional observamos que la inflación de Colombia es apenas superada por Argentina (**148.2%** a noviembre de 2023 y **138,3% anualizada**) y Venezuela (**182,9%** a noviembre de 2023 y **282,7% anualizada**); es sabido desde hace varios años que gracias a los gobiernos de izquierda esos países han tenido debates económicos y especialmente en esta variable, logrando inflaciones que superan el **150% anual**. Es decir, no son países para comparar el desempeño de Colombia; pero **ser el tercer país con mayor inflación en la región**, es muy diciente.

Lo anterior se evidencia en que a noviembre de 2023 países como Uruguay alcanzó el **5,22% (4,96% anualizada)**; Honduras el **4,65% (5,04% anualizada)**; Chile el **4,5% (4,3% anualizada)**; Guatemala **4,06% (4,3 % anualizada)**; Brasil **4,04% (4,68% anualizada)** y México **3,93% (4,32% anualizada)**. Como ven, al efectuar la comparación respecto al resultado de inflación en países de economías similares a las de Colombia, el resultado es muy diferente y preocupante, prácticamente la inflación nuestra duplica el resultado de estos.

El gobierno Petro viene culpando a la Junta Directiva del Banco de la República por resultados de la inflación, exigiendo una disminución en las tasas de interés (él considera que esto es lo que impide que la inflación baje más), olvida que parte importante de la inflación está relacionada con el desbordado incremento en el gasto del Presupuesto General de la Nación que no se ha visto reflejado en inversiones sino en burocracia. Además, decisiones del gobierno actual, como el alza desmesurada en los combustibles, así como el impuesto a los tenderos y a un grupo importante de alimentos de la canasta familiar (a partir de noviembre 01 de 2023); sin duda tendrán un alto impacto inflacionario (es el deber ser, esperemos que nos dice el DANE; de pronto sorprende con una reducción en la materia, como ha dicho que ha bajado el desempleo pese a las caídas considerables en construcción, comercio e industria).

Otro de los aspectos en los que aliados del gobierno sacan pecho es en el recaudo de impuestos, comparado con el año 2022 ha tenido un crecimiento del **13%**. Esto, por supuesto, es una muy buena noticia; pero debemos recordar que estos impuestos están calculados a partir de las utilidades que arrojaron las empresas en el año 2022, donde el dinamismo de la economía y las utilidades de las mismas fueron sobresalientes. Debería proyectarse cuál va a ser el comportamiento en el recaudo de impuestos para el año 2024, a partir de las utilidades que arrojarán las empresas (que aportan **más del 90%** de los impuestos que se recaudan en Colombia) al cierre del 2023. Sin duda, habrá una caída considerable en las utilidades y por ende en el recaudo de impuestos (como he mencionado en columnas anteriores, son muy preocupantes los resultados de sectores como Construcción, Comercio e Industria, pilares de la economía colombiana).

Si se hiciera ese análisis técnico sobre las expectativas de recaudo de impuestos del 2024 deberían sonar señales de alarma; es clarísimo que el recaudo de impuestos va a caer mientras (como también he mencionado en columnas anteriores) el Presupuesto General de la Nación (PGN) tiene un crecimiento

Maduro financió la campaña de Petro a través del Clan Torres. Benedetti ya se lo contó a la DEA

01

6754 COMPARTIDAS

- 02 No subestimar a Petro
21 COMPARTIDAS
- 03 No es la "maldita" mermelada, es la maldita corrupción
15 COMPARTIDAS
- 04 Las falsas credenciales de 'embajador de paz' con las que Epa Colombia y Lorena Murcia sacan pecho
2778 COMPARTIDAS
- 05 ¡Cobardes!
634 COMPARTIDAS

Tweets by EIXpedienteCol

Facebook



Recomendado

-  **Una marcha sin futuro**
1 AÑO ATRÁS
-  **Bloquear vías es un delito**
3 AÑOS ATRÁS

desbordado, para el año 2024 el **19.57%** frente a 2023.

En conclusión, tanto a nivel de Inversión de Extranjera Directa (IED), como en lo que tiene que ver con la inflación, los resultados siguen siendo inquietantes; se mantienen las grandes preocupaciones sobre el futuro económico de Colombia. Más grave aún, no se observa por parte del gobierno actual una estrategia que apunte a revertir los resultados actuales, dinamizar la economía como se requiere y generar el ambiente de confianza necesario para que el sector privado realice las inversiones requeridas que contribuyan con el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB). Por donde se mire, nada favorable el panorama económico para el país y los colombianos.

Nota: Esta es mi columna de cierre del año 2023; para los lectores y colaboradores de El Expediente, mis mejores deseos en esta Navidad y en el Nuevo Año.Dios mediante, retomaré la columna después de la segunda semana del mes de enero del 2024.

(Visitas Totales 17)

Compartir 5 Enviar Tweet 3 Compartir

 **El Expediente**

Recomendado

 **COLUMNISTA FERNANDO TORRES MI**
El Expediente **Una marcha sin futuro**
🕒 1 AÑO ATRÁS

 **COLUMNISTA JULIÁN QUINTAN TORRES**
El Expediente **Bloquear vías es un delito**
🕒 3 AÑOS ATRÁS

Inicio > Opinión

No subestimar a Petro

por EL Expediente — diciembre 17, 2023 en Opinión Tiempo de leer:4 mins read

🗨️ 0



COLUMNISTA

¿Quieres Apoyarnos?

**El Expediente**
APOYA A EL EXPEDIENTE
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN
#UnaVakiPorElExpediente

